

Jeversches Wochenblatt

Friesisches  Tageblatt Gegründet 1791



SONNABEND, 21. JULI 2012

WWW.JEVERSCHES-WOCHENBLATT.DE · 1,70 €

FINANZKRISE:

Europa rettet Spanien
im Eilverfahren

→ SEITE 20



AMOKSCHÜTZE IN DENVER:

12 Tote bei Blutbad während
„Batman“-Premiere

→ SEITE 17, 24

BUNDESWEHR:

Seit 13 Jahren auf
dem Balkan

→ SEITE 19

WETTER:

16 °C

→ SEITE 8

Opfer Pistole an den Hals gehalten

PROZESS Landgericht verurteilt
23-Jährigen zu fünfeinhalb Jahren Haft

Wilhelmshavener hatte
Prostituierte ausgeraubt
und Molotov-Cocktail
gegen Polizeibeamte
geschleudert.

WILHELMSHAVEN/OLDENBURG/
GRP – Im Prozess vor dem Oldenburger Landgericht gegen einen 23 Jahre alten Mann aus Wilhelmshaven, der im November vergangenen Jahres in Wilhelmshaven eine Prostituierte sexuell belästigt und vier Wochen später einen Molotov-Cocktail gegen Polizeibeamte geschleudert hatte (wir

berichten), ist der Angeklagte gestern zu einer Gefängnisstrafe von fünfeinhalb Jahren verurteilt worden.

Den schwersten Anklagepunkt hatte der Mann mit einem Raubüberfall auf ein Oldenburger Bekleidungs-geschäft verwirklicht. Hierfür verurteilte ihn das Gericht zu viereinhalb Jahren Haft. Die Verteidigung hatte bezüglich einiger Anklagevorwürfe Freispruch beantragt.

Außerdem ordnete das Landgericht die Unterbringung des drogenabhängigen Mannes in einer Entziehungs-anstalt an. → SEITE 4

MIT DEM MOTORSEGLER „KASSIOPEIA“ UM DIE WELT



Zu einer Weltumsegelung starten heute, Sonnabend, Claudia und Michael Engelhardt von Hooksiel aus mit ihrem 39 Jahre alten Motor-segler „Kassiopeia“. Bis auf die Antarktis wollen die Nürnberger bei ihrem fünfjährigen Törn alle Kontinente bereisen. Gestern

Abend verabschiedete sich das Ehepaar, das mit dem Boot in der Hooksieler WTG-Marina liegt, mit einem Fest von Freunden und Verwandten. Zunächst soll es durch den englischen Kanal und die Biskaya zu den Kanarischen Inseln gehen. Bericht folgt. BILD: JÖRG STUTZ

Frieslands SPD für Evers-Meyer

FRIESLAND/JW – In der jüngsten Vorstandssitzung des Kreisverbandes Friesland der SPD wurde die Bundestagsabgeordnete Karin Evers-Meyer erneut einstimmig als Bundestagskandidatin für die Wahl im Herbst 2013 nominiert. „Wir setzen weiterhin auf die sehr gute Zusammenarbeit mit Karin Evers-Meyer. Seit 2002 leitet Karin Evers-Meyer eine hervorragende Arbeit für unsere Region im Bundestag und hat dabei ihre enge Bindung zur kommunalen Ebene nie verloren“, sagte hinterher Frieslands SPD-Vorsitzender und Landtagsabgeordneter Olaf Lies aus Sande. → SEITE 12

Nordfrost nimmt Terminal vorzeitig in Betrieb

JADE-WESER-PORT Die ersten 1500 Paletten mit Frischwaren angelandet

WILHELMSHAVEN/M – Die erste Ware ist im Nordfrost-Seehafenterminal auf dem Jade-Weser-Port eingelangt. Mit dieser positiven Nachricht überraschte gestern die Firmengruppe mit ihrer Europazentrale in Schortens.

Das Unternehmen von Alleinhaber Horst Bartels hat nach gut achtmonatiger Bauzeit ein imposantes Gebäude auf dem Hafengelände geschaffen. „Rund 1500 Paletten Frischwaren für die innerdeutsche Verwendung werden als erste Lagerware bei konstant plus ein Grad Celsius in



Blick auf den neuen Seehafen-Terminal von Nordfrost.

den Frischkammern eingalagert“, teilte Nordfrost gestern mit. Die ersten Obstcontainer sollen in der zweiten Augusthälfte folgen. Mit zwei bedeutenden Obstimporturen seien Verträge abgeschlossen worden. Da der Jade-Weser-Port noch nicht fertig ist, werde die Ware vornehmlich über

Bremerhaven umgeschlagen. Von dort werden die Container per Lkw nach Wilhelmshaven gefahren.

Zukunftsweisende Technik kommt im Terminal zum Einsatz. Für die warenspezifische Temperaturführung und Luftzirkulation erzeugen erdgasbetriebene Blockkraftheiz-

werke den Eigenbedarf an Strom. Nordfrost gibt den Wirkungsgrad mit 88 Prozent an.

Nach dem ersten Schritt für den Seehafen-Terminal (Investitionsvolumen 40 Millionen Euro) sollen weitere in den nächsten Jahren folgen. Nordfrost übernimmt auch Dienstleistungen (sortieren, verpacken und auszeichnen), bevor die verschiedenen Früchte zu den Handelsketten und zum Großhandel gelangen. Sobald der Jade-Weser-Port öffnet, wird das erste Containerschiff an der Kaje für Nordfrost festmachen.

UND AUßERDEM

Verlorener Sohn

NC – Klingt irgendwie, als wär's aus einem Slapstick-Film, hat sich aber so zugezogen: Eine sechsköpfige Familie aus den Niederlanden macht einen Ausflug mit dem Auto zu den Nachbarn in Deutschland, hält auf der Rücktour leicht erschöpft zur kleinen Rast auf einem Autobahnparkplatz bei Leer-Brinkum, fährt weiter – und merkt erst zurück auf heimischem Boden: Da fehlt doch einer. Richtig, der 14-jährige Sohnemann ist verloren gegangen. Der steht noch immer auf dem Parkplatz und wundert sich. Doch was wäre so eine Geschichte ohne Happy End: Die Autobahnpolizei in Leer erweist sich als Freund und Helfer und sorgt für die glückliche Familienzusammenführung.

INTERNATIONALER GLANZ



Erneut ist ein wenig internationaler Glanz auf das Oldenburger Landesturnier in Rastede gefallen. Heng Langanenberger, Medaillenkandi-

datin bei Olympia in London, stellte in der Reitpferdeprüfung der 4-jährigen Oldenburger Stuten und Wallache „Chocolat“ vor. BILD: THOMAS BREVES

„Mehr als nur Deich und Wasser“

JADEBAY Torkler stellte Gemeinschaft vor

SCHORTENS/M – Altbürgermeister Peter Torkler hat eine neue Aufgabe: Als Kommunalbeauftragter stellte er die JadeBay-Entwicklungsgesellschaft im Schortenser Planungsausschuss vor.

JadeBay sei eine „zentrale Schaltstelle für die heimische Wirtschaft“. 24 Städte und Gemeinden würden „mit vereinter Kraft“ neue Wachstumschancen und neue Perspektiven ausloten. „Das regionale Denken“ gewinne immer neue Freunde in der Region, freute sich Torkler. Die Vertreter dieser Entwicklungsgesellschaft „müssten zwar noch viele dicke Bretter bohren“, sagte Torkler, aber es gebe

auch schon Erfolge zu feiern. Vertreter der Investoren für die geplante Lebensmittel-fabrik im Jade-Weser-Park in Roffhausen suchten zuerst das Gespräch in Wittmund. Da man dort jedoch kein geeignetes Grundstück für diese 400-Millionen-Euro-Investition hatte, wurden die Investoren nach Friesland weitergeleitet. Diese Akquise sei ein großer Erfolg für die JadeBay-Entwicklungsgesellschaft, stellte Torkler fest. Das gesamte Team der Gesellschaft sei bemüht, den Menschen zu erklären, dass die Region eben über mehr als nur Deich, Wasser und jede Menge Grün- und Ackerland verfüge.

LOKALES

Gewinnspiel:
„Jever ist für mich...“

JEVER/LIA – Was verbinden unsere Leser mit dem Wort Jever? Was bedeutet Jever für jeden persönlich? Das wollen wir bei unserem Sommer-Gewinnspiel wissen, bei dem natürlich auch tolle Preise warten. Der Coupon zum Ausschneiden und mehr Infos auf → SEITE 3

WOCHENBLATT-TV

Zwei neue Filme
im Internet

WANGERLAND/LIA – Wochenblatt-Filmer Jürgen Eden hat wieder zwei neue Filme online gestellt: den ersten Spatenstich Klei aus dem Deichvorland im Elisabethgroden und die Vorschau des Hooksieler Rennvereins auf die Renntage. → @ www.jeversches-wochenblatt.de

BLITZER

Sa.: Zetel, L 815 (Blauhand-Neuenburg); **So.: Varel**, Oldenburger Straße.

BÖRSE

 DAX 6630	-1,89 % 6758 (Vortag)
 TEC-DAX 769	-0,77 % 775 (Vortag)
 DOW JONES 12823	-0,84 % 12932 (Vortag)
 EURO EZB-KURS 1,2202	1,2272 (Vortag)

LOKALSPORT

Serie gestartet

HEIDMÜHLE/KKR – Mit einem Porträt über Siegesmund Hirsch, Schiedsrichter und Trainer in der Schwimmsparte des Heidmühler FC, startet heute die fünfteilige Serie „Helden der zweiten Reihe“. → SEITE 27

Serie gerissen

WILHELMSHAVEN/KKR – Bislang war der SV Wilhelmshaven in der Vorbereitung auf die kommende Fußball-Regionalligasaison in mehreren Testspielen ungeschlagen, nun hat es die erste Niederlage gegeben. Die Neidhart-Elf unterlag einem Fast-Aufsteiger in die erste Bundesliga. → SEITE 25

ABO & ZUSTELLUNG

Tel: (044 61) 944-144
Fax: (044 61) 944-259
leserservice@jeversches-wochenblatt.de
→ MEHR KONTAKTE AUF SEITE 2

Jahrgang 222 Nr. 169

